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ASSEMBLEE GENERALE DU 2 MAI 2015 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 

 

Je déclare ouverte l’Assemblée Générale du Bridge Club Pau-Pyrénées. 

Membres présents : 72   Membres représentés : 138 

Nous avons eu à déplorer au cours de la saison les décès de : Mme BOYDRON Anne-Marie, Mr 

GUIRADO Joseph, Mme GUERPILLON Véronique, Mr PERBOS Jean, Mr TRESARIEU Jean et Mme 

DARDEAU Julie. 

Je vous demande de vous lever pour observer une minute de silence à leur mémoire. 

Nous allons tout d’abord procéder à l’approbation du procès-verbal de l’A.G. du 31 mai 2014.  

Le P.V. a été affiché au Club, tout le monde pouvait le lire ou demander à le lire. 

Donc, sauf si quelqu’un demande à en entendre la lecture maintenant, nous allons procéder à son 

approbation. 

Contre 0 

Abstention  0 

Rapport adopté à l’unanimité. 

En 2013 j’avais dit être volontaire pour diriger le Club pendant 2 mandats, je vais donc commencer 

mon 2ème mandat si vous le voulez bien et ce sera le dernier. 

Mais je n’ai pas pour principe « après moi le déluge », c’est pourquoi j’ai fait le choix d’un Vice-

Président plus jeune, disponible, talentueux, j’ai nommé Mr Dominique GUERPILLON. 

Un Président doit pouvoir déléguer, mais il doit être en mesure d’effectuer lui-même ce qu’il 

demande aux autres en dehors de certaines tâches qui demandent des spécialistes (informatique, 

comptabilité, école de bridge), et nous avons la chance au BCPP d’avoir des spécialistes de haut 

niveau. 

Donc pour être tranquille il me reste à inculquer à Dominique ce que nous faisons avec Jacques : 

 la gestion courante journalière, l’organisation des tournois, la duplication des étuis, le 

fonctionnement des bridgemates, les relations avec les autres clubs et le Comité ; mais il va assimiler 

tout cela avec facilité et il deviendra un excellent Président du BCPP. 

- Le Conseil d’Administration 

Notre C.A. se réunit environ tous les mois pour régler les problèmes courants de la vie du Club et 

réfléchir à son avenir. Nous sommes 16 et contrairement à ce que pensent certains membres, nous 

ne sommes pas un « Comité de fainéants » ; car tout le monde donne son avis et la synthèse qui en 

ressort est souvent la voix de la sagesse, même et je dirai surtout, si certains de nos débats (toujours 

amicaux) sont parfois agités. 

Nous intégrons cette année 2 nouvelles : Mmes Véronique POLI et Sylvie SOUBELET. 

Elles représentent une génération plus jeune de joueurs et joueuses motivés et responsables. 

Merci Mesdames d’avoir intégré l’équipe. 

Je remercie chaleureusement tous les membres du Conseil car il est réconfortant de diriger un club 

important comme le nôtre lorsque l’on sait que derrière soi un soutien solidaire existe. 

- Les Tournois 

Nos tournois de régularité sont en baisse sensible (-11%) ce qui nous interpelle au sujet de la santé 

financière du Club. Daniel BUSSIER vous donnera les chiffres détaillés et nous allons vous demander 

d’accepter une augmentation sensible du prix du ticket de tournoi qui nous permettra de conserver 

notre autonomie financière tout en conservant une redistribution ludique : tournois spéciaux, pots 

mensuels, défraiements… 
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La cause principale de cette baisse est indéniablement l’augmentation des compétitions séniors 

organisées en semaine à Orthez et peut-être aussi un effet de satiété ressenti au même rythme que 

le poids des ans. 

Le tournoi Henri IV devient problématique. Au départ c’était une entente entre PAU,  LESCAR et 

MONTARDON ; chacun contribue pour 1/3 à la redistribution. Or le club de MONTARDON n’a plus les 

moyens et c’est donc PAU qui distribue les 2/3 des tickets gagnants. 

Mais de plus nous constatons que notre Club participe dans toutes les catégories pour les 3/4  de la 

fréquentation. Ne parlons pas de la catégorie 4ème série qui rassemble péniblement 7 à 8 tables, 4 

tables ce mois- ci. 

Nous avons une réunion en mai avec LESCAR et MONTARDON et allons sérieusement remettre en 

question la formule actuelle. 

Nous avons beaucoup de mal à intégrer dans nos tournois de régularité les élèves 4ème série de 

seconde voire troisième année de l’Ecole. Une des causes qui ne devrait pas exister est l’accueil à la 

table de 2 débutants par des joueurs aguerris mais parfois agressifs.  

Nous avons décidé lors de notre dernier C.A.  que l’arbitre devait être systématiquement appelé pour 

infliger aux joueurs fautifs un avertissement suivi en cas de récidive d’une pénalité en % du résultat ; 

Il faut que ce genre de mauvaise tenue de table cesse une fois pour toute. Un tournoi de régularité 

ce n’est quand même pas la guerre. 

Le problème récurrent des inscriptions qui complique le travail de l’organisateur et pénalise la 

grande majorité des participants, assis sagement à leur table, et qui sont obligés de patienter 

pendant que le directeur gère l’absence d’une paire, ou d’un joueur, ou le rajout de dernière minute. 

Est-il si compliqué, la veille du tournoi, de téléphoner à son partenaire pour confirmer sa 

participation ? 

- Animation 

Marie FABRE, Gisèle FERRARIS, Chatie DEBLACHE, Chantal RIOLLET et quelques bénévoles organisent 

tous les mois d’excellents buffets. Merci à elles, surtout à Marie, car elles ne ménagent pas leur 

peine. 

- Communication 

Je vous disais l’an dernier que Dominique GUERPILLON était un Indispensable du Club, je vous le 

confirme puisqu’il devient en plus le Vice-Président. 

- Informatique 

Jean-Louis BENOIST s’occupe avec bonheur de notre matériel et si tout fonctionne et semble facile 

c’est parce qu’il y a eu du travail en amont que tout le monde ne sait pas faire. Merci Jean-Louis. 

- Compétitions 

Les inscriptions et les règlements s’améliorent même si ce n’est pas parfait. Michel TECHENE vous 

donnera dans quelques instants le tableau d’honneur des différentes compétitions, tableau un peu 

en demi-teinte. 

- Bar 

Alain VAUVRECY a réussi l’exploit de remonter le ratio du Bar. Bravo à lui. 

- Ecole de Bridge 

Jean-Pierre SENECHAL et Christine se dépensent sans compter pour que nous ayons une école de 

bridge dynamique, ce qui est le cas, aidés en cela par des moniteurs motivés. 

L’intégration dans nos tournois des élèves de 2ème année ou 3ème année est toujours d’actualité, mais 

nous veillerons à ce qu’elle se fasse dans de bonnes conditions. 

Jean-Pierre envisage un tournoi du soir pour permettre aux élèves ayant encore une activité 

professionnelle de mettre en application leurs connaissances théoriques. Nous en reparlerons. 

Un grand merci à tous nos moniteurs car l’Ecole de Bridge est indispensable à l’avenir du Club. 

- Secrétariat 

J’ai la chance d’avoir une secrétaire toujours souriante et disponible, qui accepte sans rien dire 

d’effectuer des tâches urgentes qui n’auraient pas dû l’être. Je suis heureux de l’avoir dans l’équipe. 
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- Trésorerie 

Daniel BUSSIER fait un travail considérable et remarquable qui nous permet de faire des prévisions 

indispensables à la survie financière du Club. Il est aidé de Roger BRETAGNE professionnel efficace et 

il en avait bien besoin. 

Daniel va vous présenter les comptes du 1er/03/2014 au 28/02/2015 et le budget prévisionnel 

2015/2016. 

Vous constaterez que nous ne pouvons continuer sur les mêmes bases sans mettre en péril notre 

matelas de sécurité. Nous avons surtout fait une erreur en n’augmentant pas notre tarif de tournoi 

depuis 2001. Nous serons très attentifs à l’avenir en réétudiant les paramètres tous les 3 ou 4 ans. 

Nous vous demanderons tout à l’heure de voter pour approuver une augmentation de nos tarifs, 

augmentation malheureusement inéluctable. Merci à Daniel et à Roger pour le travail remarquable 

effectué. 

Je ne saurais terminer mon exposé sans remercier les autres membres du C.A., les bénévoles qui 

s’occupent de la machine à dupliquer, les directeurs de tournois, le Commissaire aux Comptes, tous 

ceux qui participent peu ou prou à la vie du Club. 

Pour terminer une merci particulier à Jacques CREANGE qui est toujours là à mes côtés, qui m’a 

remplacé efficacement lors de mes absences, qui sert parfois d’exutoire à ma mauvaise humeur ou à 

mon impatience sans jamais se plaindre. Il est excessivement rare de trouver quelqu’un d’aussi 

disponible et efficace. 

Je ne saurais terminer sans parler d’un sujet qui a fait polémique au niveau d’une réunion de C.A. du 

Comité, polémique animée par Mr Jean-Marie CABARROT au sujet du tournoi de Pau. 

Je regrette son absence. 

Nous avons effectivement décidé d’annuler le Tournoi de Pau 2015 pour des raisons financières 

(2900€ de perte entre 2013 et 2014), considéré qu’il serait malvenu de vous demander d’accepter 

des augmentations tarifaires afin de combler le déficit du tournoi. 

Je vais faire incorporer à mon rapport en annexe le courrier adressé par Mr Jean-Marie CABARROT au 

Comité de l’Adour ainsi que la réponse écrite qui lui a été faite. 

Chacun d’entre vous pourra demander à en prendre connaissance. 

Je donnerai tout à l’heure la parole à François WERBROUCK qui a un projet intéressant à nous 

présenter au niveau enseignement et la relance du Tournoi de Pau. 

Vous allez écouter maintenant Michel TECHENE, Jacques CREANGE, Daniel BUSSIER et Julien 

BRUSSET. 

 

Merci de m’avoir écouté avec patience, je vous souhaite de bonnes vacances. 

 

 

 

      Le Président du BCPP 

 

      Claude PINTUREAU 

 


